

## Promulgation des orientations synodales

Dimanche 14 septembre 2025 – Sanctuaire Notre-Dame-de-Buglose

Chers amis, ici à Buglose, un mot est inscrit sur le col du vêtement de la Vierge : *Magnificat*. C'est ce mot qui m'habite après avoir lu et entendu les orientations synodales promulguées par Mgr Souchu, fruit de votre travail, de votre prière. Oui, magnificat pour votre synode diocésain, pour votre marche d'espérance et d'amour, vécue ensemble.

Oui, *Magnificat* car vous avez « osé l'espérance ». Comment expliquer autrement votre mobilisation si importante : près de 150 équipes se sont mobilisées. J'étais venu ici en 2021 aussitôt après la terrible épidémie de covid qui nous avait enfermé chez nous, replié dans nos maisons, condamné à ne plus voir personne ni à célébrer. Et vous étiez déjà nombreux sous la pluie ! Et voilà que vous avez poursuivi ! Vous avez refusé le virus du repli pour vous réunir, vous rencontrer, partager votre foi et votre prière, au cours du synode. Et si vous l'avez fait, c'est parce que vous y croyez ! Vous témoignez de votre Espérance : Oui, la foi chrétienne a de l'avenir dans les Landes et en Aquitaine ! Vous en témoignez, vous hommes et femmes d'espérance : le Seigneur est là qui a une bonne nouvelle, une joyeuse nouvelle pour les habitants des Landes. Et nous chrétiens d'Aquitaine, nous avons besoin de votre témoignage : imprégnés par votre si belle culture landaise qui caractérise votre identité, continuez à témoigner de votre Espérance : oui la foi chrétienne peut illuminer la vie de nos contemporains, oui elle a quelque chose à dire aux gens de notre région. *Magnificat* pour votre témoignage d'Espérance !

*Magnificat* aussi pour l'amour que vous voulez répandre. Cet été, en rentrant du jubilé, un jeune de notre région disait : « *À Rome, j'ai compris ce qu'est la paix : sortir de soi-même pour aller vers l'autre.* » Sortir pour aller vers l'autre : c'est votre programme, quand je lis vos projets d'ensembles pastoraux, votre engagement à poursuivre la mission éducative, la rencontre des personnes malades et âgées et tant d'autres initiatives qui veulent développer la fraternité entre nous, la communion fraternelle, l'amitié. Le Pape Léon XIV, cet été, le disait aux jeunes et donc à nous tous : « *L'amitié peut changer le monde, elle peut être le chemin vers la paix* ». Dans vos orientations, tout me dit que vous voulez, à la suite de Saint Vincent de Paul, un homme de chez vous, rayonner l'amour.

*Magnificat* pour l'amour que vous allez répandre. *Magnificat* pour mes frères et sœurs des Landes, Que Notre Dame de Buglose et saint Vincent de Paul soutiennent votre marche ensemble, la mise en œuvre de vos orientations, oui merci pour votre témoignage d'espérance et d'amour.

+ Jean-Paul James

